



Compte-rendu de l'Assemblée Générale Ordinaire du 1er février 2018

L'Assemblée Générale Ordinaire 2018 d'Armorhistel s'est tenue le jeudi 1er février dans l'amphithéâtre LCL Yannick THEVENIN de l'Espace Ferrié – Musée des Transmissions - à Cesson-Sévigné.

Les adhérents étaient accueillis par le Président Christian DROUYNOT, qui remercie l'Ecole des Transmissions et l'Espace Ferrié pour leur accueil, et plus particulièrement le capitaine Ariane PINAULDT, nouveau conservateur du Musée, qui participe personnellement à cette Assemblée Générale. En tout, 76% des membres de l'association étant présents ou représentés, le quorum était largement atteint.

Le Président remercie tous les participants pour leur engagement avant de passer à la partie formelle de l'AG.

L'Assemblée Générale

Elle se déroule conformément à l'ordre du jour transmis aux adhérents.

1. Rapports d'activités 2017

1.1. Rapport moral

Le Président Christian DROUYNOT présente, au nom du Conseil d'Administration dont il rappelle la composition, les activités les plus marquantes de 2017.

- Parmi les évènements phares de cette année 2017 il convient de citer :
 - les 25 ans de l'association et les événements organisés à cette occasion,
 - la participation au **Festival Numérique de Fougères** les 15 et 16 décembre,
 - deux conférences, l'une sur « **La Bretagne, de l'électronique au numérique** », donnée par André Lespagnol le 28 mars, l'autre sur « **L'histoire du téléphone** » par Jean-Paul Belan le 19 avril à Saint Lunaire.

Les **25 ans de l'association** ont donné lieu à deux événements, l'un « externe » le mercredi 14 juin et l'autre « interne » le jeudi 15. Le 14 juin, en partenariat avec la French Tech, une table ronde au Mabilay (lieu porteur de notre histoire...) sur le thème « 1992-2017, vers le tout numérique » réunissait les témoignages de divers intervenants de cette période, un deuxième temps étant consacré à des échanges avec cinq startups. La participation des personnalités et des partenaires

confirme la reconnaissance dont bénéficie l'association. Par ailleurs, une exposition sur les mobiles était présentée. L'opération de communication est un plein succès.

Le 15 juin était un rassemblement convivial, aux « Jardins de Brocéliande », comportant divers jeux et animations avec un déjeuner en commun. Servi par un temps particulièrement favorable, l'événement a été très apprécié des participants.

Le Président remercie les équipes de préparation des « 25 ans » de leur engagement et les félicite pour leur efficacité.

La participation au **Festival numérique de Fougères 2017** était l'aboutissement d'un long parcours, les organisateurs ayant rencontré diverses difficultés en ayant retardé la mise en place. La prestation d'Armorhistel comportait une exposition de matériels, la présentation de vidéos, et diverses animations, et elle a suscité beaucoup d'intérêt de la part des jeunes qui étaient la cible principale de ce « festival ».

La conférence sur « **La Bretagne, de l'électronique au numérique** » était une restitution d'une partie de l'ouvrage coordonné par André LESPAGNOL sur les mutations de l'enseignement supérieur et de la recherche en Bretagne entre 1945 et 2015, auquel deux membres d'Armorhistel ont collaboré. Montée en co-organisation avec l'Association des anciens de CentraleSupélec, elle a attiré une assistance nombreuse et suscité de riches débats. Elle a constitué une bonne opération de communication pour Armorhistel.

La conférence sur « **l'histoire du téléphone** » a été organisée par Jean-Paul BELAN avec l'association « Bien vivre à Saint Lunaire ». Présentant l'évolution du téléphone des premières inventions à l'Internet, elle a rassemblé une quarantaine de participants et contribué à la visibilité d'Armorhistel au-delà de Rennes.

- Pour entretenir sa visibilité, l'Association a été présentée aux responsables concernés d'Orange et La Poste : Alban MARTIN, Dircom d'Orange Ouest, et Laure LERAY-PATILLOT, responsable de la Fondation Orange pour l'Ouest ; Nathalie QUEROL, directrice de la DNAS Ouest au groupe La Poste.

- Un chantier « communication » a été ouvert en 2017. Son objectif est d'améliorer et renforcer les liens vers les adhérents et les partenaires, tout en donnant une image plus dans « l'air du temps » de l'association.

- Un nouveau logo a été mis au point, grâce à une professionnelle graphiste. Il vise à donner une meilleure image de modernité, tout en restant compact et utilisable sur des supports variés et en conservant un lien avec la vocation patrimoniale de l'association. C'est ce logo qui figure en tête du présent compte rendu.
- Le site web a été « relooké ». Tout en permettant une navigation plus fluide, il s'adapte mieux aux smartphones et tablettes. L'ergonomie et la présentation ont été repensées.
- L'association est désormais présente sur les réseaux sociaux. La nécessité de cette présence n'est plus à démontrer. Il faut aussi inciter les adhérents à s'y intéresser. En plus de Youtube où des vidéos d'Armorhistel étaient déjà publiées, la présence sur Facebook et Twitter a été organisée.

- La gestion du patrimoine, tâche de fond et de longue haleine, s'est poursuivie. Une journée d'entretien du patrimoine le 21 juin a permis de poursuivre les opérations de tri et de classification des matériels, ainsi qu'un regroupement physique en containers plastiques pour une meilleure protection. Deux autres journées les 17 octobre et 6 novembre ont permis de démarrer le tri de patrimoine documentaire (documents issus du Cabinet de la Direction Régionale des Télécommunications). Ces chantiers devront se poursuivre.

- Comme à l'accoutumée, deux « escapades » ont été organisées.

- Le 11 mai, « la Rance et ses trésors », visite guidée de Dinan, croisière sur la Rance et visite de l'abbaye de Léhon.
- Le 18 octobre, une visite des Archives de la Ville de Rennes, suivie d'une visite du centre de tri des déchets de Rennes Métropole au Rheu.

- Diverses autres actions de l'Association se sont poursuivies en 2017.
 - Armorhistel participe aux travaux de la FNARH, à l'Assemblée générale et à la réunion des Présidents. Deux membres d'Armorhistel sont au CA de la FNARH.
 - Le soutien à l'Espace Ferrié se poursuit, avec un soutien à la muséographie de l'exposition permanente.
 - La contribution à Wikipedia (« Wiki Gempile ») est toujours à l'ordre du jour, mais avec jusqu'à présent très peu de contributions. Les membres d'Armorhistel sont invités à ne pas se censurer et à contribuer.

Pour finir, le Président Christian DROUYNOT évoque la vie intérieure de l'association. Le nombre des adhérents est stable avec 92 personnes physiques et 6 personnes morales. Le CA et à l'occasion le Bureau se sont réunis régulièrement tous les mois. Enfin, le Président félicite Pierre ARCANGELI et Daniel BOTTIN, qui ont reçu le 29 janvier dernier la médaille des transmissions des mains du Général Helly, président de l'AAMTAT, lui-même agissant au nom du Général Boissan, président de l'UNATRANS (Union Nationale des Transmissions)

1.2. Rapport financier

Le trésorier d'Armorhistel, Robert LESAIGE, présente le détail des recettes et des dépenses faites en 2017, puis le bilan financier de l'année et enfin la situation financière de l'association au 31 décembre 2017.

- Les recettes 2017 s'établissent à 11652,60€, pour un prévisionnel de 10750€.
- Les dépenses 2017 sont de 10479,21€ pour un prévisionnel de 13510€. Les dépenses inférieures aux prévisions concernent principalement diverses charges (chantier « nouvelle communication », frais de déplacement).
- Le bilan de l'exercice est excédentaire de 1173,39€, par rapport à un budget prévisionnel déficitaire de 2760€.

La situation financière de l'association est saine, elle dispose de réserves atteignant deux ans de fonctionnement, ce qui lui permettra le montage de projets sans nécessité d'augmentation des cotisations des membres.

2. Perspectives et orientations 2018

Expositions

Village des Sciences

Le **Village des Sciences 2018** se tiendra à l'automne dans les locaux de l'Université à Villejean. Les dates exactes restent à finaliser. Armorhistel y animera un stand en partenariat avec l'ACHDR, le thème est « enregistrement et restitution du son ». Un **atelier** piloté par André RENAULT et Daniel BOTTIN est mis sur pied pour préparer la circonstance et les volontaires y sont conviés le mardi 13 février à 14h30 (à l'Espace Ferrié).

Forum Numérique de l'OPAR

L'**OPAR** (Observatoire et Pôle d'Animation des Retraités rennais) organise le 22 février à la Maison des Associations un forum destiné à amener les nouvelles technologies aux seniors et à les familiariser à leurs pratiques. Armorhistel participera à cette manifestation avec un stand comportant diverses présentations et panneaux. Par ailleurs, Georges MITAUT présentera au nom d'Armorhistel sa conférence sur l'intelligence artificielle.

Actions au profit des exploitants

Orange

Des animations ou des expositions sont prévues pour mettre en valeur l'histoire des télécoms, notamment dans les boutiques. Un soutien a été fourni à la Direction d'Orange Ouest pour l'organisation à l'Espace Ferrié des vœux 2018.

Groupe La Poste

Des actions de sensibilisation des personnels à la recherche historique sont prévues, avec la réalisation d'animations. L'association participera à la « journée de l'engagement associatif » organisée par le groupe le 12 avril.

Conférences

Premier semestre

La conférence du premier semestre se tiendra le 24 avril à l'Espace des Sciences avec qui elle est co-organisée dans la série des « mardis de la science ». Elle traitera de « cybersécurité et véhicules autonomes » et sera présentée par Gérard LE LANN, Directeur de recherche émérite à l'INRIA.

Second semestre

Le sujet et le conférencier ne sont pas encore arrêtés. Les propositions sont les bienvenues.

Sensibilisation des adhérents aux réseaux sociaux

Il est clair qu'il faut continuer ce travail de sensibilisation. Une première action de formation à Twitter a déjà eu lieu le 22 janvier 2018 dans les locaux d'Orange Solidarité. Elle a réuni 20 participants sur deux sessions. Ces actions seront à poursuivre.

Sorties découvertes

Pour le premier semestre, la sortie comportera le 15 mai une descente de la Loire de Nantes à Saint-Nazaire, puis la visite de la centrale thermique de Cordemais. Pour le second semestre, la sortie n'est pas encore déterminée, mais pourrait consister en la visite du centre de tri du courrier de Rennes Saint Jacques .

Gestion du patrimoine

Les actions prévues en 2018 sont la poursuite de l'entretien et de la mise en containers plastiques des matériels, ainsi que de la gestion du fonds documentaire. Il faudra en outre réfléchir à une gestion qualitative de notre patrimoine, et notamment à une organisation en collections.

Musée des Transmissions

Armorhistel continuera à participer aux instances de gouvernance du Musée qui vont être réactivées, et pourra être acteur d'une future exposition temporaire. L'association contribuera à la réflexion pilotée par le conservateur sur l'évolution du Musée.

3. Budget 2018

Eu égard à la bonne santé financière de l'association, le trésorier propose un maintien des cotisations au même niveau que les années passées et présente un projet de budget déficitaire de 2260€.

3.1. Cotisations 2018

- **Personnes Morales**
 - Membre actif : 200 €
 - Membre bienfaiteur : > 250 €

- **Personnes Physiques**
 - Adhésion individuelle : 25 €
 - Adhésion couple : 40 €
 - Membre bienfaiteur : > 30 €

3.2. Proposition de budget 2018

Le budget prévisionnel est présenté en détail. Il comporte un déficit de 2260€ sur 11460€ de dépenses prévisionnelles. Ce déficit est acceptable en considération de la bonne situation de la trésorerie.

4. Approbation des résolutions soumises à l'Assemblée

1. Les Membres de l'Association, après avoir entendu la lecture du **rapport moral et d'activité** présenté par le Président au nom du Conseil d'Administration pour l'exercice 2017, déclarent approuver le dit rapport dans son intégralité.

Cette résolution est adoptée à l'unanimité.

2. Les Membres de l'Association déclarent approuver **les comptes** de l'exercice 2017, tels qu'ils leur ont été présentés et se soldant par un bilan d'exploitation positif de **1173,39 €** qui sera reporté sur l'exercice 2018.

Cette résolution est adoptée à l'unanimité.

3. Les Membres de l'Association donnent **quitus** entier et sans réserve **au Conseil d'Administration** pour sa gestion au cours de l'exercice 2017.

Cette résolution est adoptée à l'unanimité.

4. Les Membres de l'Association déclarent approuver le montant proposé pour les **cotisations** relatives à l'exercice 2018, à savoir :
 - Personnes morales :
 - Membres actifs : 200 €

Membres bienfaiteurs :	>250 €
Personnes physiques :	
Adhésion individuelle :	25 €
Adhésion couple :	40 €
Membres bienfaiteurs :	>30 €

Cette résolution est adoptée à l'unanimité.

5. Les Membres de l'Association approuvent le **projet de budget** pour l'exercice 2018, tel qu'il leur a été présenté par le Conseil d'Administration.

Cette résolution est adoptée à l'unanimité.

6. L'Assemblée Générale Ordinaire confère **tous pouvoirs au Président** de l'Association, ou à son mandataire, à l'effet d'accomplir ou de faire accomplir toutes les **formalités légales** afférentes aux décisions adoptées au cours de la présente Assemblée.

Cette résolution est adoptée à l'unanimité.

5. Questions diverses

Il n'y a pas de questions diverses. Avant de déclarer l'Assemblée Générale close, le Président Christian DROUYNOT invite les participants à un « pot de l'amitié » préparé au rez-de-chaussée de l'Espace Ferrié.

Rédigé par **Dominique NASSE**
(Secrétaire)

Validé par **Christian DROUYNOT**
(Président)